

Entre los **objetivos de la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón de de la Universidad de Zaragoza** se encuentra el análisis de las políticas de desarrollo rural para que puedan responder mejor a los retos de la agricultura y de las zonas rurales, estudiando aspectos como el fomento de la innovación, la lucha contra el cambio climático y la movilización del potencial de las zonas rurales.

Con las aportaciones de este curso y del resto de actividades realizadas, la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón está poniendo en marcha estudios, trabajos de investigación y de divulgación que permitan diseñar estrategias de política territorial así como movilizar iniciativas de emprendedores que generen empleo y desarrollo en Aragón..

Características académicas y convalidación de créditos:

Los interesados en la inscripción del X CURSO DE AGROECOLOGÍA, ECOLOGÍA POLÍTICA Y DESARROLLO RURAL deben automatricularse en el Anillo Digital Docente (si es alumno de la UZ).

Otros colectivos deben enviar un correo a bsimon@unizar.es con nombre y dos apellidos.

Dicho curso tiene reconocido para los estudios de grado, 1 crédito ECTS por actividades universitarias culturales y complementarias.

Los requisitos para la obtención del crédito ECTS son: asistencia obligatoria (controlada mediante firma) y una prueba de evaluación consistente en la elaboración de una Memoria sobre dicho Curso donde se haga una relación crítica de las reflexiones y aportaciones de cada una de las ponencias presentadas.

Se entregará un diploma de asistencia con el nombre personal de cada alumno que podrá incorporar a su curriculum vitae.

Coste de inscripción: GRATUITO

(La Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón subvenciona los costes organizativos). Dirección y consultas académicas:

Blanca Simón Fernández.

Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Zaragoza Teléfono: 976761806

e-mail: bsimon@unizar.es

De las actividades desarrolladas por la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón, puede verse más información en: <https://fecem.unizar.es/transferencia/catedra-fundacion-caja-rural-de-aragon>



X CURSO

AGROECOLOGÍA, ECOLOGÍA POLÍTICA Y DESARROLLO RURAL

**4 de Mayo 2022. Sala de las columnas.
Sede de Caja Rural de Aragón. C/ Coso, 29. Zaragoza**

**11 de Mayo 2022. Aula Magna.
Paraninfo de la UZ. Plaza Basilio Paraíso, 4. Zaragoza**



Coordinación: Blanca Simón (Co-Directora de la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón de la Universidad de Zaragoza)

Colaboran: Empresas y entidades ponentes.

RELEVANCIA ACADÉMICA Y SOCIAL

En el marco de la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón de la Universidad de Zaragoza se ha organizado el X CURSO DE AGROECOLOGÍA, ECOLOGÍA POLÍTICA Y DESARROLLO RURAL dedicado al análisis de buenas prácticas y experiencias puestas en marcha en Aragón en el cooperativismo agroalimentario.

En Aragón, las cooperativas están muy presentes en el sector agrario, y representan el 25% de la producción en algunos sectores, como los herbáceos o el de suministros. El sector agroalimentario juega además un papel imprescindible en la economía aragonesa como eje vertebrador del territorio. Se trata del segundo sector económico en Aragón, con unos 18.000 empleos y una facturación de más de 5.000 millones de euros anuales.

Las cooperativas agrarias aragonesas han desarrollado un trabajo fundamental durante la pandemia, incluso colaborando en tareas de limpieza y desinfección. Ahora, el sector necesita apoyo y reclama que parte de las ayudas dirigidas a empresas de los fondos de recuperación lleguen también al sector agroalimentario.

La nueva reforma de la PAC incluye cuestiones positivas, muchas de ellas coincidentes con las propuestas de Cooperativas Agro-alimentarias de España. La nueva PAC cuenta con objetivos medioambientales muy ambiciosos, lo que se conoce como la “arquitectura verde”, que incluye la condicionalidad reforzada, que supone la inclusión del actual greening como una obligación para el productor sin ayudas vinculadas, y el diseño de los eco-esquemas, que implicarán pagos compensatorios para aquellos productores que decidan incluir prácticas medioambientales en sus explotaciones cuando estas van más allá de la legislación básica en materia de sostenibilidad ambiental.

Cooperativas Agro-alimentarias de España está plenamente comprometida con el Pacto Verde de la UE y la lucha contra el cambio climático, pero llama la atención sobre la necesidad de una buena planificación económica en el mercado, inversión pública y tiempo para aplicarla, donde las cooperativas serán fundamentales para que todos los productores puedan asumir el nuevo modelo productivo.

También es necesario seguir trabajando en reequilibrar la cadena de valor para repartir los costes del cambio de manera justa, y que no sean solamente los productores los únicos que paguen los bienes públicos producidos para toda la sociedad así como la necesaria la reciprocidad real en el comercio internacional a través de cláusulas espejo en las importaciones, para que estas cumplan con los mismos requisitos que el productor europeo desde el campo hasta la mesa.

LUGAR 4 de Mayo: Sede de Caja Rural de Aragón (C/ Coso 29). Sala de las Columnas

Miércoles 4 de Mayo de 2022:

16,30. Presentación. Rubén Artieda Abadía (Director del Departamento Negocio Agrario de Caja Rural de Aragón) y Blanca Simón (Co-directora de la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón).

17-18h. Conferencia: Enrique Novales Allué (Director General de Calidad y Seguridad Alimentaria)

Tema: La nueva PAC y su impacto en el cooperativismo agrario de Aragón

18-19h. Buena práctica: Cooperativa Agraria San Lamberto

Ponente: Luis Miguel Lázaro González (Gerente)

19-20h. Buena práctica: Pastores Grupo Cooperativo

Ponente: Enrique Fantova Puyalto (Director Técnico)

LUGAR 11 de Mayo: Paraninfo de la UZ (Plaza Basilio Paraíso, 4). Aula Magna

Miércoles 11 de Mayo de 2022:

16,30. Presentación. Rubén Artieda Abadía (Director del Departamento Negocio Agrario de Caja Rural de Aragón) y Blanca Simón (Co-directora de la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón)

17-18h. Conferencia: José Víctor Nogués Barraguer (Presidente de Cooperativas Agro-alimentarias de Aragón)

Tema: El cooperativismo en Aragón y su implicación en el territorio

18-19h. Buena práctica: Cooperativa Los Monegros

Ponente: José Miguel Ochoa Viscasillas (Director Gerente)

19-19,30h. Pausa-café

19,30-20,30h. Buena práctica: Cooperativa Agraria San Sebastián (Cosanse)

Ponente: Alberto Navarro (Gerente)